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Las autoridades informaron que 
para esta edición se esperan 2.5 

millones de asistentes y se han 
tomado medidas de seguridad 

y coordinación; habrá, entre 
las diferentes corporaciones 
de seguridad más de 10 mil 

uniformados para el resguardo.  
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A una semana de que Claudia 
Sheinbaum asumió la 
presidencia de México, 

acciones de grupos criminales en 
diferentes zonas del país son un claro 
desafío contra su Gobierno y un duro 
golpe de realidad para recordarle a 
la autoridad federal quiénes son los 
dueños del territorio.

La mirada romántica de llegar a la 
silla presidencial se desvaneció en 
cuestión de días, al exponer ante 
la Presidenta la cruda realidad del 
poder que tienen grupos criminales.

El hecho más reciente fue 
el asesinato del alcalde de 
Chilpancingo, Guerrero, Alejandro 
Arcos Catalán. Además del homicidio, 
su cabeza fue localizada sobre un 
vehículo al oriente de la capital de ese 
estado. 

La guerra entre cárteles no es tema 
nuevo para Claudia Sheinbaum, por 
lo que vivió como jefa de la Ciudad 
de México, al lado de su entonces 
secretario de seguridad Omar García 

Harfuch y quien sigue con ella, ahora 
con el reto de la seguridad nacional.

  Recordar también que seis meses 
antes, cuando Claudia Sheinbaum 
estaba en campaña presidencial, el 
convoy de la entonces candidata 
por Juntos Haremos Historia, fue 
interceptado por encapuchados 
en Motozintla, Chiapas, le dijeron 
ser aliados delGobierno actual y 
le advirtieron sobre la tensión que 
había en el lugar, pidiendo que 
interviniera para evitar lo que sucedió 
en Comalapa, donde cárteles de 
la droga disputan la plaza y se han 
registrado desapariciones forzadas 
masivas, también organizaciones de 
Derechos Humanos se han cansado 
de denunciar la pasividad del Ejército 
mexicano en ese lugar. 

La no intervención ordenada a los 
soldados por sus mandos militares 
en zonas de alto nivel de conflicto en 
todo el territorio nacional, sólo les ha 
traído muerte. 

Un dato revelador, es que la cifra 

de militares asesinados fuera de 
servicio; duplica la de soldados caídos 
en enfrentamientos o en operativos 
contra grupos criminales.

En datos duros los números son 
alarmantes: entre diciembre del 2006 
y julio del 2024, 820 efectivos han 
muerto, víctimas de agresiones con 
arma de fuego o armas blancas, cifra 
que contrasta con los 403 elementos 
que perdieron la vida en servicio 
durante el mismo periodo. (Publicado 
por N+ vía solicitud de transparencia 
a Sedena). 

Por otro lado, en Sinaloa, la guerra 
encarnecida entre los Chapitos y los 
Mayitos, después de la detención 
en Estados Unidos de Ismael Mayo 
Zambada, fundador del cártel de 
Sinaloa, ha abierto las puertas 
del infierno para los ciudadanos y 
visitantes de ciudades como Culiacán. 

En respuesta, el 5 de julio pasado, se 
reunieron el gobernador de Sinaloa, 
Rubén Rocha y el Secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana, 

Omar García Harfuch, cita en la 
que se refrendó el compromiso del 
Gobierno federal de ayudar a Sinaloa 
a restablecer un clima de seguridad, 
trabajando de forma coordinada las 
fuerzas locales de seguridad junto 
con el Ejército Mexicano, la Guardia 
nacional, la Fuerza Aérea Mexicana 
y la Marina Armada de México, 
esperemos que no quede sólo en la 
fotografía del momento.

Claudia Sheinbaum tiene el gran reto 
de controlar a los grupos criminales 
que se apropiaron de municipios y de 
estados en todo el país, en su discurso 
de toma de protesta fue clara al 
señalar que nunca más sucedería una 
estrategia de combate al narcotráfico 
como la guerra de Felipe Calderón, 
pero también está demostrado que 
la estrategia de abrazos y no balazos 
falló, su reto es pasar del romance 
del voto de confianza histórico que 
le dieron millones de electores a la 
acción para dar resultados en materia 
de seguridad.

DESCOMPLICADO

DEL ROMANCE A LA ACCIÓN
Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío

Reconocen a Puerto Vallarta 
Javier Frías/Quadratín Jalisco

De nueva cuenta Puerto Vallarta 
fue galardonada por la prestigiosa 
revista de Condé Nast Traveller.

De tal manera que este destino fue 
seleccionado por los lectores de revista 
como uno de los mejores en dos 
categorías.

Este año, los lectores de Condé Nast 
Traveller compartieron sus preferencias 
y experiencias en viajes durante 2024.

Por primera vez en cinco años, la 
publicación optó por realizar votaciones 
independientes en Estados Unidos y el 
Reino Unido para elegir a lo mejor de la 
industria turística.

En Estados Unidos, Puerto Vallarta fue 
seleccionado entre las mejores ciudades 
pequeñas del mundo, mientras que 
en Reino Unido se posicionó entre las 
mejores playas de Norteamérica.

Coadyuvado por las estrategias de 
promoción del destino, Puerto Vallarta 
se sigue posicionando en lo alto de las 
preferencias de viajeros a nivel mundial.

EN EUROPA 
Los lectores de la revista también 

coronaron a aValencia como la mejor 
ciudad de Europa. De acuerdo con la 
publicación, esta ciudad de España tuvo 
más de medio millón de votos. 

Este país logró posicionar también 
a Madrid, Palma de Mallorca, Sevilla y 
Barcelona entre el ranking. 

Puerto Vallarta se posicionó entre las mejores playas. 
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Esperan 2.5 millones de 
asistentes a la Romería 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Con sus 9.2 kilómetros de distancia 
y miles de fieles que acuden cada 
año con gran fervor, los gobiernos 
municipales de Zapopan y 

Guadalajara se declarar listos para 
que la Romería 2024 tenga saldo 
blanco y sea una gran fiesta para la 
Zona Metropolitana, la presidenta 
municipal de Guadalajara Verónica 
Delgadillo García dijo que están listos 
para cuidar a los más de 2 millones de 
asistentes con un estado de fuerza de 
más de 2 mil uniformados.

“Todos los visitantes que van a 
formar parte de esta celebración que 
sabemos que son alrededor de dos 
millones y medio de personas que 
van a venir y el principio con el cual 
vamos a estar trabajando es para que 
todas y todos los visitantes se sientan 
bien cuidados. Guadalajara los va a 
cuidar para que puedan disfrutar de 
este evento”.

“Quiero hacer de su conocimiento 
que desde hace ya varias semanas 
hemos estado trabajando en el 
operativo en torno a esta celebración. 
Fuimos convocados en su tiempo 
para establecer los mecanismos de 
coordinación adecuados a través 
del secretario general y es así que 
llegamos el día de hoy con todas las 
herramientas que necesita poner 
el gobierno de Guadalajara ya a 
disposición de esta celebración. 

“Sólo para su conocimiento decirles 
que van a ser más de 3 mil personas 
del ayuntamiento de Guadalajara que 
van a estar participando en todos 
los operativos. Estoy hablando que 
mil 800 de nuestros policías estarán 
como encargados responsables de 
la seguridad trabajando en equipo 
también con la policía de Zapopan. 

Las autoridades 
estatales, municipales 
y eclesiásticas auguran 
saldo blanco; se tendrá 

un estado de fuerza 
de más de 10 mil 
uniformados en

 el evento 
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La Romería de la Virgen de Zapopan tendrá tres etapas litúrgicas principales.

-Más de 10 mil servidores públicos 
participarán en esta festividad  
-Zapopan tendrá Ley Seca en su 
municipio durante la Romería, desde 
Anillo periférico hasta Avenida Patria
-Se esperan 2.5 millones de asistentes 
y se han tomado medidas de 
seguridad y coordinación.
--Habrá cierres de circulación y 
modificaciones en las rutas de 
transporte público en Guadalajara y 
Zapopan.

PARA SABER

También tendremos becarios para 
completar 2 mil elementos en torno 
al tema de seguridad”. 

Y aunque a Zapopan corresponden 
solo dos kilómetros de los 9.2 que tiene 
la Romería es donde se vive la etapa 
más intensa con el regreso de la Virgen 
a su Basílica, el presidente municipal, 
Juan José Frangie informó que los 
cierres en el primer cuadro comenzarán 
desde el jueves en la noche y que 
no se permitirá la venta de bebidas 
alcohólicas en tiendas y autoservicios. 

“Se va a cerrar el primer cuadro del 
Centro Histórico a partir del jueves 10 

a las 23 horas y la segunda etapa que 
incluye las avenidas Ávila Camacho y 
avenida Américas la cerraremos desde 
viernes 11 a las 21 horas. El sábado 12 se 
irán abriendo las realidades conforme 
avance el contingente y el desarrollo 
de la romería para no afectar a los 
comercios ni la circulación de toda la 
gente que habita en esa zona”.

“La avenida Hidalgo y la cabecera 
del Centro permanecerán cerradas 
hasta el domingo 13 por motivos del 
danzante. Quiero mencionarles que 
por primera vez a diferencia de otros 
años se le va a permitir abrir a todos 
los comerciantes ubicados en Avenida 
Hidalgo hacia el norte de la ciudad”. 

En total, entre las diferentes 
corporaciones, las federales, la policía 
estatal, policías viales, municipios, 
el estimado es que sean más de 10 
mil uniformados quienes estarán 
resguardando la seguridad de los 
asistentes a este evento católico. 

Cómo cada año, la Romería de 
la Virgen de Zapopan tendrá tres 
etapas litúrgicas principales, la Misa 
de Patrocinio en la Explanada del 
Cabañas encabezada por el Arzobispo 
de Guadalajara, la misa de despedida 
a cargo de Monseñor Ramón Salazar 
y la misa de bienvenida será otra 

vez a cargo del prelado tapatío 
José Francisco Robles Ortega quien 
aprovechó para hacer un llamado 
a los asistentes a no dejar las calles 
llenas de basura. 

“Los miles de personas, millones 
de personas que vamos a vivir esta 
experiencia, tenemos que cuidarnos, 
sí, entre nosotros, pero tenemos que 
cuidar el ambiente. Doy un detalle, 
la basura. El cuidar la basura en el 
trayecto de esta Romería es algo 
muy importante. Podemos nosotros 
evitar que se dañe el ambiente, que 
se dañe el aspecto de nuestra gran 
ciudad. Tenemos que cuidar todos 
los aspectos y todos los detalles de 
nuestra casa común”. 

El lema para este año es María Madre 
Evangelizadora, la Misa de Patrocinio 
será celebrada a las 18 horas del 
viernes 11 de octubre, la de despedida 
a las cinco de la mañana en la Catedral 
Metropolitana, se espera que la Virgen 
comience su camino de retorno cerca 
de las seis y media de la mañana 
y que llegue a Zapopan poco 
después de las 10:30 horas 
para encabezar la misa 
de bienvenida entre 
las 11:30 y el 
mediodía.
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Revisa Alfaro avances 
en peritajes de incendios 

El mandatario estatal se 
reunió con el Fiscal para 
conocer si los incendios 

en supermercados y 
a automotores fueron 

provocados
Diana Beas/Quadratín Jalisco 

Tal y como lo adelantó el 
viernes pasado, el gobernador 
de Jalisco, Enrique Alfaro, se 
reunió este lunes con el fiscal 

Luis Joaquín Méndez Ruiz, para ver 
los avances en los peritajes de los 
incendios en supermercados para 
conocer si fueron provocados.  

“Derivado de los acontecimientos 
de los últimos días, hoy tuve reunión 
con el fiscal del estado para revisar los 
avances en las investigaciones de los 
dos incendios ocurridos en tiendas de 
autoservicio”, señaló el mandatario a 
través de sus redes sociales. 

 “Vamos muy avanzados con los 
peritajes, la revisión de los videos y 
la obtención de datos para llegar al 
fondo de este asunto”, expuso.  

Adelantó el Gobernador que 
para evitar que ocurra de nuevo un 
incendio como los ocurridos el sábado 
28 de septiembre en el Walmart y el 
viernes 4 de octubre en el City Club, 
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Enrique Alfaro se reunió con el fiscal Luis Joaquín Méndez Ruiz.

Frangie señaló que los centros comerciales 
no han solicitado mayor vigilancia.
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Pide Frangie no caer en pánico por incendios 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Descarta el presidente municipal 
de Zapopan, Juan José Frangie 
que exista una alerta porque 

alguien esté incendiando los 
supermercados e insistió que será 
la Fiscalía y los peritos quienes 
determinen qué hay detrás de los 
últimos dos eventos ocurridos en 
menos de una semana. 

“Yo creo que la gente debe tener 
la tranquilidad, obviamente ya la 

Fiscalía está tomando cartas en el 
asunto. Tenemos vigilancia, se 

ha reforzado vigilancia, pero 
no tampoco en exceso. 

Son muchísimos 
s u p e r m e rc a d o s , 

e s p e r a r e m o s 

las noticias, pronto nos dará la Fiscalía 
el resultado”. 

“Recordemos que todos los videos, las 
cajas de seguridad, de videovigilancia 
que se tienen, hay que bajar de la 
nube la información y todo eso tarda 
para que la Fiscalía y Ciencias Forenses 
puedan determinar. Lo que nos hemos 
puesto es a la orden de las compañías 
para que puedan volver a abrir lo antes 
posible, darles las facilidades”. 

El presidente zapopano dijo que los 
centros comerciales ubicados en este 
municipio no han solicitado mayor 
presencia policiaca ni vigilancia en sus 
instalaciones, y aseguró que es muy 
aventurado decir que han sido eventos 
provocados. 

En entrevista, Frangie Saade 
desestimó que el incendio en un lote 

de carros y en camiones de transporte 
de personal estén relacionados y pidió 
esperar a lo que determine la Fiscalía 
del estado con las investigaciones. 

Sobre todo, hizo mucho énfasis en 
no creer en algunas versiones que 
están circulando en redes sociales que 
solo buscan generar miedo entre los 
habitantes, por lo que es indispensable 
mantenerse informados solo a través 
de medios oficiales. 

Por otro lado, el presidente de 
Zapopan dijo que el primer fin de 
semana de las Fiestas de Octubre en el 
Auditorio Benito Juárez han transcurrido 
sin contratiempos, reconoce que hay 
presencia de los famosos aparta lugares 
y recordó que los únicos que tienen 
permitido rentar sus cocheras son los 
vecinos de esta zona.

Derivado de los 
acontecimientos 

de los últimos días, hoy 
tuve reunión con el fiscal 
del estado para revisar los 
avances en las investigaciones 
de los dos incendios 
ocurridos en tiendas de 
autoservicio

Enrique Alfaro 

se estará reforzando algunas medidas 
de seguridad.  

“Por lo pronto ya se están tomando 
medidas preventivas y el fiscal estará 

en contacto con los comisarios del Área 
Metropolitana para su implementación. 
Vamos a llegar al fondo del asunto. Les 
mantendré al tanto”. 

Señaló que “afortunadamente 
en estos hechos no hubo pérdidas 
humanas o personas lesionadas, 
en muchos sentidos porque 
hubo una reacción oportuna 
tanto del personal de las tiendas 
como de las corporaciones de 
emergencia del AMG y de Jalisco”. 
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Continúa Jalisco como líder 
en generación de empleos 

En lo que va 
de la actual 

administración, se 
han creado 

242 mil 757 fuentes 
de trabajo

Redacción/Quadratín Jalisco 

Jalisco sigue siendo un líder a nivel 
nacional en la generación de 
empleos. Con 12 mil 898 puestos 
de trabajo formales registrados 

durante septiembre de 2024, la 
entidad se ubica en la segunda 
posición del país en este rubro. 

En lo que va de la actual 
administración, se han creado 242 
mil 757 fuentes de trabajo; esto es 
desde diciembre de 2018, de acuerdo 
a las cifras publicadas por el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS). 

La Secretaría de Desarrollo Económico 
del Gobierno de Jalisco (Sedeco) ha 
implementado una serie de acciones 
y estrategias clave que promueven 
un ambiente idóneo para el sector 
empresarial, que ha resultado en la 
creación de nuevos puestos que, al 
pertenecer al sector formal, reflejan 
una mejora significativa en la calidad 
de vida de las familias jaliscienses al 
permitirles acceder a prestaciones 
de ley y seguro médico, informó el 
gobierno estatal. 

Roberto Arechederra Pacheco, 
secretario de Desarrollo Económico 
de Jalisco, destacó que en estos años 
de administración ha valido la pena 
luchar por brindarle a más jaliscienses 
la oportunidad de tener un empleo en 
el sector formal, pues esto representa 
mayor estabilidad laboral y acceso a 
mejores condiciones de vida para las 
familias del estado.  

“Jalisco sigue mostrando un gran 
dinamismo económico. Lo que habla 
de la dinámica creciente en materia 
económica de nuestro estado y 
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En septiembre se registraron 12 mil 898 nuevo empleos. 

Se ha gestionado un total de 788 mil 709.92 
toneladas. 
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Aumentan 
operaciones 
de carga en el 
Aeropuerto
Redacción/Quadratín Jalisco

Durante el presente sexenio, el 
Aeropuerto Internacional de 
Guadalajara Miguel Hidalgo y 

Costilla (AIG) ha crecido 19 por ciento 
en su capacidad de carga, según daros 
del Grupo Aeroportuario del Pacífico 
(GAP).

De tal manera que se ha gestionado 
un total de 788 mil 709.92 toneladas de 
carga aérea, y en este mismo periodo las 
operaciones de carga han aumentado 
19 puntos porcentuales, es decir, de 
9,293 en 2018 a 9,859 hasta agosto de 
2024.

Este crecimiento se suma a la reciente 
expansión del AIG, que, gracias a la 
optimización de su infraestructura, ha 
permitido un manejo más eficiente de 
la mercancía local e internacional.

Estas mejoras no solo facilitan el 
acceso de los productos jaliscienses 
a más mercados globales, sino que 
también fortalecen el tejido económico 
del estado.

Respecto al valor de la carga de 
importaciones reportadas al cierre 
del año pasado, los productos más 
relevantes en el AIG fueron electrónicos, 
con el 56.8 por ciento, seguidos por las 
empresas o agentes de carga, con el 
12.1 por ciento, y el retail, con el 7.1 por 
ciento. 

Jalisco sigue 
mostrando un 
gran dinamismo 

económico

Roberto Arechederra 
Pacheco

En el acumulado 
de 2024, de enero a 
septiembre, el estado 
registra 39 mil 426 
nuevos empleos 
formales.

CHÉCALO 

las oportunidades que se están 
generando para que las personas 
tengan nuevas fuentes de empleo y 
mayores oportunidades, seguiremos 
trabajando para el desarrollo 
económico de Jalisco”, compartió el 
titular de la Sedeco.  

Los 12 mil 898 empleos de 
septiembre representan un 
incremento en comparación con la 
generación de empleo del mismo mes 
del año pasado, cuando se registraron 

10 mil 614 plazas laborales. Por tipo 
de empleo, destaca la generación de 
plazas laborales permanentes en la 
entidad con 11 mil 166 nuevos empleos 
permanentes y mim 732 eventuales 
en septiembre, lo que quiere 
decir que más del 86 por 
ciento de los puestos de 
trabajo que se crearon 
durante este mes 
son fijos.  
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Preparan alcaldes del AMG 
modelo de gestión de residuos

Los nueve alcaldes del Área Metropolitana de Guadalajara, se reunirán con el 
gobernador Enrique Alfaro para hablar sobre la recolección de basura domiciliaria
Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco

La Junta de Coordinación 
Metropolitana del Instituto 
de Planeación y Gestión del 
Desarrollo del Área Metropolitana 

de Guadalajara, conformada por los 
presidentes municipales de los 9 
municipios conurbados, comienza 
esta semana con el análisis del 
funcionamiento de la Agencia 
Metropolitana de Manejo de Residuos 
Sólidos.

La alcaldesa de Guadalajara, Verónica 
Delgadillo, es la presidenta del organismo, 
y refiere que se sostendrá la primera mesa 
de trabajo para la definición del nuevo 
modelo de gestión integral de la ciudad, 
que tiene como tema preponderante la 
recolección, el manejo, y el confinamiento 
de los residuos domiciliarios, mediante 
la Agencia Metropolitana de Manejo 
de Residuos Sólidos, que fue creada 
y se debe definir su funcionamiento, 
pues algunos municipios, como el suyo, 
terminaron la concesión con la empresa 
recolectora CAABSA, y se debe hacer 
cargo del manejo de la basura desde su 
recolección, 

“Vamos a trabajar con todo desde el 
municipio para que mantenga la rectoría 
de la gestión integral de los residuos, es la 
responsabilidad del municipio, y estamos 
dispuestos, como lo he anunciado desde 
un principio, vamos a trabajar con todo 
desde el municipio para que mantenga 
la rectoría de la gestión integral de 
los residuos, es la responsabilidad del 
municipio, y estamos dispuestos a 
construir con todas y todos, por el bien 
de Guadalajara, lo que importa es que se 
dé un buen servicio ahí vamos a estar 
concentrados”.

Este miércoles se reunirán los 
nueve alcaldes metropolitanos con el 
gobernador Enrique Alfaro Ramírez 
para tratar la problemática de los 
residuos domiciliaros, y definir 
posturas, pues falta que se pronuncien 
las ediles de Juanacatlán, y la de El 

Salto, aunque este ayuntamiento 
separó del manejo de la basura a la 
empresa ECO 5, filial de CAABSA.

“A las nuevas autoridades de los 
municipios metropolitanos les toca 
enfrentar los principales problemas y 
ofrecer las soluciones, son cinco mil 
toneladas de residuos sólidos los que 
generan diariamente poco más de 5 
millones de habitantes; sabemos es un 
reto importante, y las mesas de transición 
para el nuevo modelo comienzan a partir 
de esta semana, y ahí podemos poner 
cuáles son las prioridades para poder 
sacar adelante el modelo, lo estamos 
definiendo, y también lo estamos 
definiendo de la mano del gobernador 
electo Pablo Lemus, hay que recordar 
que es un compromiso compartido; él 
también ha hecho su posicionamiento 
de la relevancia de la gestión integral de 
los residuos, entonces por mi parte como 
presidente de Guadalajara vamos a estar 
enfocados en que se pueda dar bien el 
servicio, pero sobre todo un modelo de 
gestión integral que involucra también 

a la ciudadanía, no solo es un tema de 
competencia del municipio, y no solo 
se trata de la recolección de basura, sino 
también se trata de una producción 
menor de residuos, y cómo podemos 
hacer una gestión integral pensando en 
el medio ambiente, y pensando en el 
futuro”.

Entrevistada, se le cuestionó sobre el 
amago de la empresa de judicializar 
la no renovación del contrato, a lo 
que respondió: “Yo confío en que 
las instituciones van a hacer lo que 
les compete, actuar de manera 
responsable, y poner por encima 
de todo, el bienestar de la ciudad, 
el bienestar de la gente; lo que 
estamos hablando aquí es del 
funcionamiento de una ciudad, 
entonces yo apelo a que todas y todos, 
están todos los representantes de esta 
empresa también, como magistrados, 
y ciudadanos, de manera responsable. 
No estamos hablando de un tema de 
un negocio, estamos hablando de la 
vida de la gente, y la vida de la ciudad”.
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Los ediles definirán el nuevo modelo de recolección, manejo y disposición de los residuos.

Este organismo tomará decisiones sobre el 
corazón de la ciudad. 
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Integran comisión 
dictaminadora 
sobre el Centro 
Histórico tapatío
Redacción/Quadratín México

A fin de que el corazón de la ciudad 
siga siendo un espacio de reunión 
de los tapatíos, pero de manera 

ordenada, limpia y segura para los 
eventos que ahí se realizan, fue instalada 
la Comisión Dictaminadora de Zona de 
Intervención Especial Centro Histórico 
que preside la presidenta municipal, 
Verónica Delgadillo González. 

“Los contenidos estarán a la altura de 
nuestro Centro Histórico, Guadalajara 
es el rostro de México en el mundo, y 
por eso resulta tan importante cuidar su 
rostro, su orden y también todo lo que 
sucede dentro de sus espacios”, expresó 
la alcaldesa. 

Delgadillo instó a tomar en 
consideración los principios de orden y 
limpieza para la autorización de eventos 
en el primer cuadro tapatío, pues con 
ello se potencia y consolida al Centro 
Histórico como un polo económico para 
la ciudad. 

“Se abren muchas posibilidades para 
el turismo local, nacional y extranjero, se 
abren las posibilidades para la inversión 
y se abren las posibilidades para fuentes 
de empleo, si tomamos estos principios 
rectores vamos a dar un paso en beneficio 
de toda la ciudad”, agregó la alcaldesa. 

Verónica Delgadillo recordó que 
Guadalajara cuida a las y los tapatíos 

con servicios públicos eficientes, 
por ello, llamó a los comerciantes 

del Centro Histórico a 
trabajar en coordinación 

con las autoridades 
municipales para 
mantenerlo limpio. 
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Arranca rehabilitación de 
calle principal en Cajititlán 

La obra tendrá una inversión de casi 17 millones de pesos, la cual además 
embellecerá el principal acceso a la  localidad que festeja a los Santos Reyes

Redacción/Quadratín Jalisco

C omo parte del proyecto de obras 
de mejoramiento urbano, el 
Gobierno de Tlajomulco inició la 
rehabilitación de la calle Manuel 

Villagrana, luego de 36 años de no 
recibir una intervención profunda. 
Esta vía es una de las principales 
calles de Cajititlán. Fue Gerardo 
Quirino Velázquez Chávez, presidente 
municipal de Tlajomulco de Zúñiga, 
quien dio el banderazo de inicio de los 
trabajos en esta calle, la cual conecta 
de manera directa con el malecón. 

“Cajititlán es un pueblo 
maravilloso no sólo por su laguna, 
por sus comerciantes, por su gente 
bonita, sino porque ha sido siempre 
un pueblo que me ha distinguido 
con la fortuna de tener a grandes 
amigos; hoy por eso vinimos en 
los primeros días de arranque de 
nuestra administración a empezar a 
cumplir los compromisos que hicimos 
en campaña”, dijo. 

El primer edil adelantó que esta obra 
tendrá una inversión de casi 17 millones 
de pesos, la cual además embellecerá 
el principal acceso a la localidad de 
Cajititlán. Se espera que los trabajos 
estén en tiempo récord, pues se prevé 
quede terminada a finales del mes de 
diciembre de este año. 

“Las obras van a estar listas para las 
fiestas, para que para las fiestas de 
los Reyes podamos ya estrenar esta 
avenida que tanto nos hace falta y 
en la que vamos a sumar esfuerzos”, 
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El alcalde de Tlajomulco Gerardo Quirino Velázquez Chávez, dio el banderazo de inicio de obra.

La UdeG certificó a 87 de sus trabajadores.
U

d
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Certificados para atender violencia de género
Redacción/Quadratín Jalisco

Un total de 87 trabajadores de 
la Universidad de Guadalajara 
fueron certificados como 

Primeros contactos bajo el estándar 
de competencia EC0539 que avala a 
empleados en la atención presencial a 
mujeres víctimas de violencias de género. 

Durante una ceremonia que tuvo 
lugar en el patio del Museo de las 
Artes, las y los primeros contactos de 
la red recibieron la certificación de parte 
del rector general, Ricardo Villanueva 
Lomelí, quien recordó que, al inicio de su 
administración, uno de los pendientes 
era la igualdad y la equidad de género, 
por lo que se trabajó en fortalecer y 
crear instancias que pudieran garantizar 

de mejoramiento urbano, contará 
con la renovación de las instalaciones 
hidrosanitarias, el reemplazo de 
adoquín por concreto hidráulico, la 
renovación de banquetas y alumbrado 
público, además de balizamiento y 
jardinería. El adoquín que será retirado 
será reutilizado en otros proyectos del 
gobierno municipal. 

Violentas de los Hombres o 
la Red de Prevención en 
Promoción de 

estos derechos a todas y todos en la Red 
Universitaria y evitar las violencias de 
género.

 “No sólo la universidad no debe 
de tener dentro esas violencias que 
se viven, sino que tenemos más 
responsabilidad como institución 
pública. La universidad debe ser el 
motor de cambio para que eso no 
suceda en ningún lado”. 

Contar con las y los primeros 
contactos, es una de varias estrategias 
para evitar estas violencias, como 
la Red de Procesos Reeducativos de 
Conductas Violentas de los Hombres o 
la Red de Prevención en Promoción de 
Masculinidades Igualitarias.

Agradeció el trabajo de la doctora Érika 
Loyo Beristáin al frente de la Unidad para 

la Igualdad y el aporte de esa instancia 
en la erradicación de las violencias.

“Empezamos esa gran tarea de 
transformarnos como institución 
civilizatoria y estar a la altura de ese 
reto, y lo primero era cambiar hacia el 
exterior y tener la calidad moral para 
poder cambiar el mundo”, aseveró.

Érika Loyo Beristáin resaltó que 
la UdeG fue una de las primeras 
instituciones de educación media 
y superior que ha certificado a sus 
empleados en la atención a víctimas de 
violencias de género.

Mencionó que además de contar con 
las y los Primeros contactos, esta Casa de 
Estudio ha emprendido otras estrategias 
para evitar estas violencias, como la Red 
de Procesos Reeducativos de Conductas 

Masculinidades
Igualitarias.

Entre sus actividades 
de este lunes, Gerardo 
Quirino visitó la Escuela 
Urbana 730, Manuel López 
Cotilla en la colonia San 
Lucas Evangelista, dónde 
se llevaron a cabo honores 
a la Bandera con la 
presencia de integrantes 
del gabinete del Gobierno 
municipal. 
 

EL DATO

manifestó el Presidente Municipal. 
Cabe señalar que, cada año, esta calle 
da la bienvenida a cientos de miles de 
feligreses que asisten a la celebración 

de los Santos Reyes, por lo que se trata 
de una obra de suma importancia. 

La primera etapa de la intervención 
de la calle será de 400 metros lineales 
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Admiten que el VAR 
perjudicó a Chivas

La Comisión de Arbitraje reconoció que la noche del sábado se validó 
un gol precedido de una clara falta sobre Gilberto Sepúlveda

César Huerta/Quadratín Jalisco

Grave error de Fernando 
Hernández y todo su cuerpo 
arbitral, incluyendo por 
supuesto a lo encargados del 

VAR. Fue hasta este lunes cuando la 
Comisión de Arbitraje reconoció que la 
noche del sábado se perjudicó a Chivas, 
pues se validó un gol precedido de una 
clara falta sobre Gilberto Sepúlveda, 
que abrió el camino para la victoria por 
3-2 del Atlas en el Clásico Tapatío.

En un ejercicio de claridad y 
transparencia que ha adoptado en 
los últimos meses, la Comisión reveló 
su evaluación de la polémica jugada 
y presentó los audios en los que se 
descubre cómo fue el análisis que 
realizaron los encargados del VAR. Se 
admite por parte de las autoridades 
máximas que su cuerpo arbitral se 
equivocó, pues debió señalar la falta.

“A los 39 minutos de juego, en tres 
cuartos de cancha se produce una 
disputa por un balón. El defensa de 
Guadalajara (Gilberto Sepúlveda) 
rechaza ese balón, el cual es bloqueado 
por el delantero de Atlas (Rivaldo 
Lozano). El balón queda en disputa y 
a disposición de ambos jugadores. A 
partir de ese momento, se produce un 
forcejeo con los brazos entre ambos 
jugadores”, explicó el video publicado 
por la Comisión de Arbitraje.

“El defensa del Guadalajara utiliza 
inicialmente sus brazos como 
referencia de marca para intentar ganar 
la posesión de ese balón. El delantero 
del Atlas, producto de ese forcejeo 
inicial, tropieza y al ir cayendo toma 
con sus manos de la cadera al defensa 
de Guadalajara al mismo tiempo que 
con su cuerpo provoca una zancadilla 
con los pies a ese defensa, el cual cae al 
suelo producto de ello”, añadió.

“Dada esa infracción, el delantero de 
Atlas gana la posesión de ese balón y 

construye un ataque directo y cercano 
al área del Club Guadalajara, el cual 
termina en gol de otro compañero 
atacante (Jhon Murillo). Los árbitros 
de campo deciden dejar continuar 
la acción y conceder el gol, ya que 
consideran como nu forcejeo y una 
disputa normal esta acción”, detalló.

“A partir de ese momento, el VAR 
inicia una revisión don diferentes 
ángulos y velocidades, centrándose 
fundamentalmente en el forcejeo y 
disputa inicial de ambos jugadores, 
despreocupándose de la zancadilla a 

ras de suelo que el delantero provoca 
al defensa. Después de esta incompleta 
revisión, se les indica a los árbitros de 
campo que pueden continua el juego”, 
afirmó.

Y enseguida, la Comisión de Arbitraje 
reconoció el error. “Lo que correspondía 
en esta acción era que los árbitros VAR 
invitaran al árbitro central a una revisión 
de campo y posteriormente sancionar 
infracción de delantero del Club Atlas”, 
concluyó el video publicado este lunes, 
dos días después de la derrota del 
Rebaño Sagrado en el Clásico Tapatío.   
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Chivas terminó perdiendo 3-2 ante Atlas. 

Esperan a Fernando Gago en Boca Junios. 
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Futuro de 
Fernando 
Gago está 
por definirse 
César Huerta/Quadratín Jalisco

La historia de Fernando Gago 
con Chivas se ha convertido en 
una auténtica novela. Aunque el 

entrenador dijo el sábado pasado, 
antes y después de la derrota por 3-2 en 
el Clásico Tapatío frente al Atlas, que no 
tuvo contacto alguno con la gente de 
Boca Juniors, dese Argentina se insiste 
en que es cuestión de días para que 
se convierta en técnico del conjunto 
Xeneize.

Los próximos días será clave para 
definir su futuro. Incluso, desde 
Sudamérica se especula que este martes 
sostendría un nuevo acercamiento 
con la directiva del Guadalajara, en 
busca de llegar a un acuerdo que 
permita su salida. El técnico tiene una 
cláusula en su contrato que le abre la 
posibilidad de emigrar, previo pago de 
una indemnización. Y eso es lo que ha 
trabado todo.

El Diario Clarín, uno de los más 
importantes en aquel país, asegura 
que Fernando Gago es esperado esta 
misma semana para hacerse cargo del 
Boca Juniors. “Riquelme (Juan Román, 

presidente del equipo argentino) 
espera que Gago se suba a un 

avión a más tardar el miércoles. 
El técnico será quien ejecute 

la cláusula, pero Boca 
aportará el dinero”, 

explicó.


